



**Nombre del alumno: Pablo Einer
Sántiz Ruíz**

**Nombre del profesor: MVZ. Carlos
Sandoval Mancio**

**Nombre del trabajo: Razas de ovinos
en México**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Zootecnia de ovicaprinos

Grado: 7o. Cuatrimestre

Grupo: A

Ocosingo, Chiapas a 29 de septiembre de 2020.

RAZAS DE OVINOS EN MÉXICO

Como se sabe, el país de México cuenta con una inmensa gama de flora y fauna, por ende, una variedad de climas, gracias a ello, dentro de nuestro país existe la posibilidad de que se puedan establecer distintos tipos de producciones de animales, lo que ayuda también al país en el ámbito económico. Es, así pues, como también existe la posibilidad de que la producción de ovinos sea rentable, además de que la mayoría de estos animales presentan rusticidad y adaptabilidad a las distintas temperaturas.

Se tiene pues, que hay una gran variedad de razas que han logrado establecerse en el país, entre ellas destacan las que a continuación se mencionan. Como primera raza que ha destacado se tiene a la Pelibuey, una raza que normalmente es clasificada como raza de pelo, pero que también se ocupa para la producción de carne, se ha diseminado en distintos lugares de México, las características que sobresalen en esta raza es que es poliestrica continua, posee rusticidad pues se adapta a climas cálidos, tiene resistencia ante ciertas afecciones parasitarias y es una raza materna. Además de que estos animales mantienen un bajo consumo de alimento, tienen buena conversión y producen canales magras, pues a pesar de ser una raza de madurez precoz depositan poca grasa intramuscular.

Como segunda raza se tiene a la Black belly, que es conocida también como “panza negra” debido al color negro en la parte del vientre, esta raza es clasificada también como raza de pelo pero que también es utilizado para carne, las características que hacen que esta raza sea rentable es que es una raza que presenta alta rusticidad ante climas, es poliestrica continua, prolífica, resistente ante parasitosis y algunas enfermedades bacterianas, y las hembras tienen alta capacidad de producción de leche y son excelentes madres. Esta raza también se encuentra distribuida en todo México.

Otra raza que destaca en México es la Kathadin, debido a que los ovinos Katahdin se adaptan a diversas condiciones climáticas, tolerando climas extremos, ya que durante la época de frío desarrollan una capa de pelo muy gruesa que pierden en las estaciones cálidas quedándoles un suave pelaje que les permite tolerar bien el calor y humedad, poseen mayor grado de tolerancia a los parásitos que los borregos lanares; las ovejas y carneros exhiben una pubertad temprana y generalmente tiene una larga vida productiva, su estacionalidad reproductiva es muy amplia, presentan buena prolificidad y fertilidad; asimismo, muestran un buen instinto maternal y alta capacidad de producción láctea. Sin embargo, la característica que destaca en esta raza es que producen una carne magra, que, para muchos, resulta más saludable.

Como cuarta raza se tiene a la Suffolk, que se ha registrado una población alta de estos animales en México, siendo pues un animal de gran estatura, con muy buena conformación cárnica y de crecimiento rápido, por lo que se usa como raza paterna en cruza terminales; además, por ser una raza de alta prolificidad también se emplea como línea materna, incluso esta raza fue de las primeras que vinieron para mejoramiento genético, debido a que tiene un alto rendimiento en la canal.

Como quinta raza se tiene a la raza Hampshire, que ha sobresalido en México debido a que tiene elevada capacidad de crecimiento, por lo que también se emplea como línea paterna en cruzamientos terminales, es muy rustica, tiene una buena adaptación a los climas y un buen rendimiento en la canal.

Ahora bien, una vez descritas estas cinco razas de ovinos se puede hacer mención de que estas pueden ser utilizadas en un programa de reproducción debido a que cuentan con características que sobresalen entre las demás razas, incluso, entre ellas puede lograrse una combinación idónea,

ya que entre ellas hay razas maternas como la Pelibuey y Black belly, y, por otro lado, hay razas paternas como la Suffolk y la Hampshire, lo que haría un cruzamiento ideal. Sin contar que cada raza aporta algo sobresaliente como la rusticidad, la resistencia ante parásitos, la adaptación ante climas variados, buen rendimiento en la canal, una alta prolificidad, entre otras características que hacen que en un programa reproductivo representen una gran ventaja.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Bio zoo. (2018). 10 razas ovinas importantes en México

Montaño., A. (2011). Ganados ovinos en México

Agroproyectos. (2018). Razas de ovinos en México